
1 
 

ATA DA 12ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO CONSULTIVO DA 

UNIDADE DE CONSERVAÇÃO MUNICIPAL PARQUE NATURAL ENGENHO SÃO 

JORGE DOS ERASMOS (COCESJE)  

 28 DE NOVEMBRO DE 2024 

 

Aos vinte e oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, 1 

em segunda chamada, realizou-se a 12ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Consultivo da 2 

Unidade de Conservação Municipal Parque Natural Municipal Engenho São Jorge dos Erasmos 3 

(COCESJE), no Auditório da Prodesan – Praça dos Expedicionários, nº 10 – Gonzaga, Santos – 4 

SP, com a seguinte Ordem do Dia: 1. Leitura, discussão e aprovação da Ata da 11ª Assembleia 5 

Geral Ordinária; 2. Palestra sobre o Parque Estadual Serra do Mar – Ministrada pela equipe do 6 

PESM; 3. Parecer da Universidade de São Paulo sobre o Plano de Manejo do PNMESJE; 4. 7 

Assuntos Gerais. Presentes: Secretário de Meio Ambiente, Proteção e Bem-Estar Animal Marcio 8 

Gonçalves Paulo, Ana Beatriz Alarcon Comelli e Juliana Maria de Souza Freitas (SEMAM), Valeria 9 

Cesar da Costa (SEECTUR), Pacita Lopes Franco (SESEG), Vanessa Morresi (AATS), Paulo de 10 

Salles Sampaio (UNISANTA), Maria Inês Rangel e Vera Stoicov (CONDEPASA). Convidados: 11 

Michelle E. M. Vieira, Letícia Reis C. Bezerra, Amanda Francisco Prado, Elaine Medeiros, Debora 12 

Mandaji, Laura Pessoa, Thiago Luiz Silva, Tobson V. Marchiori e Estagiários da SEPROAM 13 

(SEMAM) e Sávio Inácio da Silva, Adnailza da Silva Oliveira e Jonathan M. Domingues (Fundação 14 

Florestal). No item 1, dispensada a leitura, a ata foi aprovada por unanimidade dos membros do 15 

conselho. Em seguida, o Sr. Marcus Neves participou sobre a ausência do Presidente por motivos 16 

de saúde. No item 2, O Sr. Sávio Inácio da Silva (monitor de biodiversidade) e a Sra. Adnailza da 17 

Silva Oliveira (monitora ambiental), equipe do PESM, agradeceram o espaço e discorreram sobre 18 

o tema “Parque Estadual Serra do Mar”. A apresentação será anexada a ata. A Sra. Beatriz 19 

perguntou sobre a estrutura administrativa, como funciona a equipe e se faz parte da Fundação 20 

Florestal. A Sra. Adnailza respondeu que não e que a monitoria é terceirizada. Explicou que há 21 

funcionários da Fundação Florestal, do antigo Instituto de Pesquisas Ambientais (IPA), vigilância, 22 

comprovadores de acesso e guardas parques. O Sr. Sávio explicou que a Fundação Florestal é 23 

toda terceirizada e sobre os monitores cadastrados. Foi comentado que a gestão mudou 24 

recentemente. A Sra. Valéria comentou que seria interessante a SEMAM participar do Conselho 25 

Consultivo. Foi perguntado sobre atropelamentos relembrado da morte da onça parda jovem na 26 

entrada da Praia Grande. O Sr. Sávio respondeu que o ruído acaba afugentando os animais, mas 27 

que é relativo. Comentou sobre a pauta referente a terceira via da Rodovia dos Imigrantes. O Sr. 28 

Marcus perguntou sobre o plantio de eucaliptos na fronteira com Mogi das Cruzes, até quanto isso 29 

está sendo monitorado e qual é a realidade dessa situação. O Sr. Sávio respondeu que a partir do 30 

ano que vem, irão começar a erradicação de pinos e que a área de eucaliptos de Mogi das Cruzes 31 

está majoritariamente fora da região do parque. Comentou sobre resgate de pessoa em vistoria. 32 

Foi questionado se no território de Santos há alguma base e se há alguma atividade turística. O 33 
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Sr. Sávio respondeu que não, mas que pode ser que em 2025 haja a abertura do Posto das Moças, 34 

na região do Quilombo. A Sra. Adnailza inteirou sobre o quadro de funcionários, onde são 50 35 

vigilantes, 04 da portaria, 05 de funcionários de limpeza, 03 monitores ambientais e 02 monitores 36 

de biodiversidade, 03 da Fundação Florestal e 03 CFB-IPA. Foi perguntado perguntou se no caso 37 

de atuação é feita multa. O Sr. Sílvio respondeu que após ser feita o Auto de Infração Ambiental 38 

(AIA), a multa dentro da área do parque é sempre dobrada. Explicou que a Fundação Florestal 39 

trabalha com um Termo de Ajuste de Conduta, onde para que uma obra seja feita por uma 40 

empresa, essa precisará ser apresentar projeto que não tenha um grande impacto no meio 41 

ambiente. Informou que é necessário haver um acordo entre ambas as partes. Foi perguntado se 42 

o domínio público da propriedade, dentro da área de preservação, está verbalizado ou se ainda 43 

há áreas particulares. A Sra. Adnailza respondeu que sim, e que há muitas invasões. No item 3, 44 

A Sra. Beatriz comentou que foi enviado a todos os conselheiros a convocação e o parecer feito 45 

pela Universidade de São Paulo (USP) sobre o Plano de Manejo do PNMESJE. Explicou que o 46 

Plano de Manejo foi finalizado em dezembro/2022, sendo enviado para a USP para ciência e 47 

sugestões. Disse que estavam aguardando resposta para poder fazer a Portaria oficializando o 48 

Plano de Manejo. Inteirou que, de acordo com o Decreto de Criação do Parque, havia o prazo de 49 

90 dias para resposta, no entanto devido as próprias demandas, não conseguiram cumprir com o 50 

prazo. Em fevereiro/2024, o Plano de Manejo foi oficializado com uma Portaria da SEMAM. Disse 51 

que o parecer da USP foi entregue na última Assembleia, em agosto/2024. Explicou que o Sr. 52 

Marcio Paulo (Secretário de Meio Ambiente, Proteção e Bem-Estar Animal) encaminhou ao GTT 53 

o parecer para que pudessem apresentar relatoria nessa Assembleia. A Sra. Beatriz leu o relatório, 54 

que será anexado na ata. Explicou que na primeira e segunda partes do documento, não há 55 

sugestão em alteração direto no texto do Plano de Manejo. Comentou sobre o destaque sobre a 56 

falta de publicação de Decreto Oficial do Plano de Manejo, que não ocorreu devido a falta do 57 

parecer da USP. Disse que o GTT considera a elaboração do Plano de Manejo finalizada e em 58 

fase de implementação, sendo que novas sugestões podem ser integradas ao documento em sua 59 

próxima revisão. No item 4, assuntos gerais, A Sra. Pacita reforçou sobre a 5ª Conferência 60 

Municipal de Meio Ambiente (5ª CMMA-Santos). O Sr. Marcus comentou que estão abertas as 61 

inscrições até quarta-feira, para a composição da Comissão Coordenadora da 5ª CMMA-Santos. 62 

Não havendo mais para ser tratado, o Presidente agradeceu a presença de todos e a Assembleia 63 

foi encerrada. Ata, depois de lida e aprovada, será assinada por mim, Glaucia Reis, 64 

e pelo presidente do Conselho Consultivo da Unidade de Conservação Municipal Parque Natural 65 

Engenho São Jorge dos Erasmos. 66 

  

 

MARCIO GONÇALVES PAULO 

PRESIDENTE 


